



JUAN MONTERO

Juan Montero es un campesino canastero de Barba, de aspecto recio e inteligente. Es uno de los cuatro hermanos Montero de Barba, todos nacidos: Juan, Alfredo, Francisco y Abelardo.

Juan nos cuenta que en la campaña presidencial pasada fueron beechistas, pero que en esa campaña se dieron cuenta de que el único Partido que verdaderamente era un Partido de los trabajadores era el Partido nuestro. Y entonces los cuatro hermanos vinieron a nuestro movimiento.

Gran adquisición hemos hecho: porque los hermanos Montero son decididos luchadores.

Juan Montero se ha propuesto levantar la circulación de "TRABAJO" en Barba y en los pueblitos de los alrededores, y lo está consiguiendo: de 30 números que se colocaban cuando él cogió la circulación de "TRABAJO" hace poco, la venta ha subido ahora a 60. Él piensa triplicar la circulación. Y lo conseguirá, porque tiene aire tesonero.

Juan Montero nos habla con entusiasmo de la tarea que se ha impuesto. Los sábados en la tarde y los domingos por la mañana, se va por los caminos de Barba, de San Pedro, de San José de la Montaña, con su rollo de periódicos bajo el brazo, lleva o truene o haga sol, a llevarlo a los clientes o a meterlo por los ojos a los reuñentes. Con sus pies descalzos sube por los senderos pintorescos de esa vertiente del Norte coronada por el cerro de Barba.

Sube o baja rápido, con esa marcha de los campesinos que no se queda atrás de la de una buena cabalgadura. Y Juan Montero no hace sus largas caminatas impulsado por ningún interés personal. Pensamos en tantos idealistas y espiritualistas que andan por ahí, que no mueven un dedo si ante ellos no ven la paga o la recompensa inmediata. Nosotros no cambiamos el "materialismo" de Juan Montero por el "espiritualismo" de esos idealistas comidosos. El único fin de Juan Montero al subir con su rollo de periódicos la vertiente del Barba, es el de que los campesinos de su tierra se vayan dando cuenta de que hay que unirse y organizarse; que nuestro movimiento no es de criminales, ni de ladrones que andan destruyendo hogares y templos, como han tratado de presentarlo todos aquellos que están interesados en que los trabajadores se resignen con su triste suerte.

Cuando un campesino como Juan Montero se da cuenta de que la liberación de los trabajadores es obra de los trabajadores mismos, no hay quien le gane en la lucha.

LEA

Trabajo

La zona Bananera del Pacífico más que un campo de trabajo de hombres libres parece un campo de concentración hitlerista, dice el compañero Emiliano Rivera

Emiliano Rivera es un compañero que fué a Quepos a trabajar y ha venido a contarnos las impresiones que tuvo de aquella zona bananera.

Yo sé, — nos dice — que el Gobierno en los últimos contratos bananeros dejó a los trabajadores costarricenses entregados de pies y manos a la United. Yo sé también que ahora son vanas todas las protestas que se hacen contra esa compañía imperialista; que el pueblo no supo apoyar, como era debido, a los diputados que en el Congreso trataron de mejorar para Costa Rica, dichos contratos y que ahora está recogiendo los frutos de su imprevisión o de su indiferencia. Pero creo que conviene mantener vivo en la conciencia del pueblo, el sentimiento de rebelión por las humillaciones a que la United somete a los trabajadores de los bananales. La lucha contra el fascismo en América, no quiere decir que tengamos que aguantarnos en silencio los procedimientos fascistas que usan los representantes del imperialismo yanqui en Costa Rica. Porque en realidad toda esa zona del Pacífico viene siendo un campo de concentración. Lo único es que el trabajador de los bananales queda en libertad de salir de allí en cuando puede. Lo malo es que no siempre puede.

En toda esa región bananera los "machos" tratan como esclavos a los costarricenses. Cualquiera de esos machos, por más inútil que sea, gana el doble y es preferido al hombre del país. Por ejemplo, el agua en los campamentos en donde están los machos, es más que suficiente; en cambio, en los campamentos ocupados por costarricenses y nicaragüenses hay una paja de agua como para 500 personas. Luego la Compañía obliga

a los trabajadores a comer en donde Albertazzi el hermano, creó, del diputado Albertazzi que con tanto empeño defendió en la Cámara los Contratos bananeros. Y vicen Uds. qué comida más "cochina" dan allí. Los sobros que dejan uno los dan a otros; y como no hay suficientes manos que laven los platos, en los platos sin lavar que comen éstos, "echan" la "comidilla" de aquéllos. Vienen a comer a estos trabajadores piensan uno en lo lejos que está la United de ser un instrumento de civilización. Más bien es un instrumento de degradación humana. A los que reclaman por la comida o por el agua, les dicen que se vayan, que no están allí amarrados.

Los contratistas al servicio de la Compañía no reconocen el trabajo extra y cobran a los infelices que caen entre sus garras, adelantos que no han hecho.

El Gobierno paga un Agente de Policía para que cuide con mucho celo los intereses de la United y ésta para tenerlo

enteramente de su parte le da casa y comida.

Cuando fué el Presidente de la República a visitar esos lugares, hizo como cuando va al Cocal en Puntarenas, que se pasea por allí, sin volver a ver siquiera a los trabajadores. Con razón vino diciendo que la Compañía y los costarricenses trabajan en la región del Pacífico en estrecho abrazo. Así de lejos, cosas que se hallan unas de otras a enormes distancias, se ven cerquita. Desde la tierra vemos las estrellas que llaman las Siete Cabritas muy unidas, formando un pufito, cuando en realidad entre unas y otras hay millones de leguas de distancia. Por lo que se ve, don León vió a los trabajadores costarricenses y a los machos de la United, como vemos desde aquí las Siete Cabritas. Si se hubiera acercado a los campamentos o a ver los trabajadores comiendo donde Albertazzi, no habría dicho lo que dijo.

Hasta aquí lo que nos dijo el compañero Rivera.

Las comunicaciones telegráficas con la provincia de Guanacaste estuvieron interrumpidas en esta semana. Debe impedirse que esto siga sucediendo

El martes de la semana pasada estuvieron interrumpidas las comunicaciones telegráficas con Guanacaste. Esto sucede con las comunicaciones de esa provincia cada vez que la lluvia o el viento son un poco más fuerte que de costumbre. Es lógico que así suceda, ya que las líneas de alambres están cayéndose y pasan por lugares montñosos, sin descuajar siquiera, por lo que continuamente caen ramas o árboles que reventan los hilos. Esta deficien-

cia en la instalación es más grave en los ramales de la misma provincia. Creemos que es de justicia que el Gobierno se preocupe por que el Guanacaste tenga siquiera comunicaciones telegráficas. La deficiencia de estos servicios, como se comprende, es muy grave para los guanacastecos, sobre todo si se considera que es el telegrafo casi el único medio de comunicación con que cuentan, ya que los caminos son intransitables la mayor parte del año.

Organización y Propaganda

Lectura obligatoria para todos los militantes del Partido DISTRIBUCION DE CARNETS EN LAS CELULAS Y COMITES DEL PARTIDO COMUNISTA

Por enfermedad del c. Mora no se hicieron las visitas a las células conforme lo anunció el número anterior de "TRABAJO".

El Comité Seccional de San José avisa a todas las células y demás organismos del Partido, que deben tener listas las formulas de empadronamiento y pagada la cuota para tener derecho a retirar el carnet.

El c. Mora, visitará las células y demás organizaciones para distribuir personalmente los carnets, en el siguiente orden:

- Lunes 13: Grupo Lina Odón
- Martes 14: Célula Luján
- Miércoles 15: Célula 8 de Mayo
- Jueves 16: Célula Juvenil
- Viernes 17: Comité Seccional
- Sábado 18: Buró Político
- Lunes 20: Célula México
- Martes 21: Célula Juanito Mora
- Miércoles 22: Comité de Prensa
- Viernes 24: Brigada Campesina
- Lunes 27: Brigada de Agitación y Propaganda.

Queda a cargo de los Secretarios de Células y Comités, la preparación debida de estas reuniones, en sus respectivas fechas.

Secretaria de Organización
Luisa González

Carlos Luis Villalobos y Jaime Cerdas, como Secretarios Campesinos, atenderán todo lo relativo a organización de células, mítines y capacitación en el campo.

TELEFONO 4971.

NECESITAMOS 200 militantes y simpatizantes que coticen con \$ 5.00 mensuales para poder desarrollar nuestro plan de trabajo: publicación de folletos que instruyan al pueblo acerca de los problemas nacionales, conferencias por Radio, que sean verdaderos estudios de los asuntos nacionales e internacionales. Organización de la oficina del Partido para atender debidamente la correspondencia, las finanzas y la estadística del Partido.

Esta es la tarea inmediata de las células y Secciones: completar la lista de esos cotizantes, para tener una base económica que permita realizar nuestros planes de trabajo.

La Sección de San José ha conseguido ya: 67 cotizantes de \$ 5.00 mensuales.

Completemos en este mes la lista: Cien contribuyentes!

Integrado el nuevo Comité de la Sección de Alajuela

El jueves de la semana tras anterior, tuvo lugar en la ciudad de Alajuela, una Asamblea General de militantes en la que el c. Secretario de Organización del B. P. planteó todas las tareas a realizar en aquella provincia en el curso del presente año. A continuación se procedió al nombramiento del nuevo Comité Seccional, quedando éste integrado así:

- Secretario General, c. Luis Carballo C.
- Secretario de Finanzas, c. Germán Alfaro.
- Secretario de Organización, Agitación y Propaganda, c. Rigoberto Alvarez M.
- Secretario Campesino, c. Alfonso Jiménez.
- Secretario Sindical, c. Claudio Carvajal.

Queda autorizado el compañero Oscar Fuentes

Dentro de pocos días, que dará organizado y entrará en funciones el nuevo Comité Seccional de Limón. Mientras tanto se ha comisionado al compañero Oscar Fuentes para recoger los nombres de las personas que quieren inscribirse con cinco colones semanales en beneficio del Bloque de Obreros y Campesinos, para que el Partido pueda desarrollar sus labores. También ha sido comisionado el compañero Fuentes para recoger los

bonos políticos del Partido, de aquellas personas que quieran devolverlos en beneficio de éste.

El compañero Oscar Fuentes es una persona de reconocida probidad, honradez y diligencia en todo el Partido, por lo que consideramos que la Tesorería interina de la sección de Limón está en manos de un compañero en quien todos pueden tener completa confianza.

CUATRO PUYAZOS

Sabemos que una de las altas dependencias oficiales está provista de tres salidas a la calle, dos de ellas convenientemente disimuladas.

Sabemos que una de las altas dependencias oficiales es muy visitada por mujeres que a veces no se sabe por dónde entran ni por dónde salen.

Sabemos de un alto funcionario que tiene tan descontrolados sus instintos sexuales... que no ha tenido inconveniente en transformar una dependencia pública en una especie de harén...

Con respecto a todo eso que sabemos, estamos reuniendo pruebas y en su oportunidad escribiremos más claro.

El señor Durán Rocha nos cuenta que ahora él es "pelota". En otras palabras, que ya ha conseguido llegar a las alturas. Y cuál es esa altura que ha escalado el infulso señor Durán? Pues la jefatura de la Oficina Técnica del Trabajo. Uno de los tantos organismos perfectamente inútiles que tiene la administración pública. Una oficina que le cuesta mucho dinero al pueblo de Costa Rica y que sirve más que para otra cosa para que el señor Durán, a pesar de ser Jefe de una Oficina de Trabajo, trabaje muy poco, pues sabemos que lega tarde a la oficina o prácticamente no llega. Y cuando llega, es para hacer política a la pag. CUATRO

A José Pérez compañero de lucha, cuyo temple de recio luchador es un ejemplo en nuestras filas.

Alerta, compañero, esta es la luz de España: su sacrificio grande, su desgarrada entraña. El surco que en la historia con su epopeya traza lleva a una aurora nueva de justicia más alta.

De ti y de mí depende, Compañero, que valga todo ese sacrificio de España desangrada

De su agonía heroica nace la viva llama que está incendiando al mundo con ardor que faltaba. España ha defendido la dignidad humana a precio de su sangre en ríos derramada.

De ti y de mí depende, Compañero, que valga todo ese sacrificio de España desangrada.

España ha sido presa de la Bestia nefasta y contra el monstruo horrendo dió la primer batalla. Ciudades y aldeas, ríos, valles y montañas, han visto al miliciano de pie, frente a la infamia.

De ti y de mí depende, Compañero, que valga

todo ese sacrificio de España desangrada.

Tiene sabor de sangre su espiga cultivada, el aire de Castilla está humedo de lágrimas. Los mineros de Asturias bajo la tierra aguardan y las cunas vacías mecen hondas proclamas.

De ti y de mí depende, Compañero, que valga todo ese sacrificio de España desangrada.

Las corajudas huestes, entre las nievas blancas, pueden estar vencidas pero no sojuzgadas. Los hombres libres saben que la primer batalla del Conflicto inminente se ha pelcado en España.

De ti y de mí depende, Compañero, que valga todo ese sacrificio de España desangrada.

El momentáneo eclipse de sus gloriosas armas enluta la bandera de toda democracia. Y sin embargo es fértil su gesta miliciana: los pueblos de la América a su luz se compactan.

De ti y de mí depende, Compañero, que valga todo ese sacrificio de España desangrada.

Y a pesar de los ciegos gobernantes de Francia y de Inglaterra, al mundo esa gesta lo salva. España no ha caído, no ha sido derrotada, porque en cada hombre libre de nuevo se levanta.

De ti y de mí depende, Compañero, que valga todo ese sacrificio de España desangrada.

Sólo podrá el fascismo encadenar a España cuando la democracia, del mundo sea borrada. Cuando su gran tiniebla helada y cavernaria anulara la mente de la cabeza humana.

De ti y de mí depende, Compañero, que valga todo ese sacrificio de España desangrada.

Que su gloriosa sangre sea aprovechada que no se pierda ni una de sus heroicas lágrimas. Que sus vacías cunas se colmen de esperanzas, y que sea de paz cierta su espiga cultivada.

De ti y de mí depende, Compañero, que valga todo ese sacrificio de España desangrada!

CARLOS LUIZ SAENZ E. Marzo, 1939.